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行政調査報告書「議会運営委員会」 

平成 27 年 9 月 30 日(水)～10 月 2日(金)  

■■■■島根県出雲島根県出雲島根県出雲島根県出雲市市市市「「「「タブレット端末タブレット端末タブレット端末タブレット端末の活用の活用の活用の活用////議場コンサート議場コンサート議場コンサート議場コンサートにににについてついてついてついて」」」」    

 出雲市議会は、平成 25 年度 3 月定例会から試行的に導入、翌年

度 12 月から本格実施し、執行部側のタブレット持込は本年度 6 月

定例会からとの説明があった。クラウド型文書共有システムも導入

し、議案資料等のペーパーレス化による経費削減に努めているが、

導入の主目的は利便性の向上と議会審議の深化・活性化であるため、

タブレットを使用しない議員もみえるとのこと。 

本市は、レンタル方式で全議員にタブレットを貸与するが、その活用度合いに格差が生じないよう、操作

研修の開催や事務局職員のサポート以外に議員間の相互支援体制の充実に努めていきたい。 

また、議場コンサートでは「開かれた議会」を目指す取り組みとして平成 27 年１月に第１回目を開催した

が、その時の参加者は議員と市職員のみで、一般市民には声をかけていないため、市民の反応・評価を聞く

ことはできなかった。 

■■■■大阪府大阪府大阪府大阪府堺堺堺堺市市市市「議会改革「議会改革「議会改革「議会改革の取り組みについての取り組みについての取り組みについての取り組みについて」」」」    

 政令指定都市の中で最も議会改革が進んでいる堺市は、議会

基本条例の制定前に設置した議会力向上会議が中心的な役割

を果たしており、条例案の策定作業から議会報告会のあり方や、

条例運用の検証など、あらゆる分野の課題解決のために、この

場で協議・検討が進められていた。特に、議会報告会は議員か

らの一方通行ではなく、意見交換会としての性格を強めるため、

常任委員会単位の分科会方式を取り入れていきたいとの説明

があった。本市は、基本条例制定前に一度、試行的な取り組みとして報告会を開催したが、定期的に開催し

ていくことになれば、是非、参考にすべき取り組み・改善策と思われる。 

■■■■三重三重三重三重県県県県亀山亀山亀山亀山市「広報広聴市「広報広聴市「広報広聴市「広報広聴のののの取り組み取り組み取り組み取り組み／／／／議会報告番組議会報告番組議会報告番組議会報告番組についてについてについてについて」」」」    

亀山市議会は議会及び議員の活動に関して基本理念を明確に掲げ、

「開かれた議会」「市民に信頼される議会」を目指して、広報広聴機

能の充実に取り組んでいる。中でも『こんにちは！市議会です』と

いう議会報告番組は年 4 回の定例会と臨時会後に、議案の内容及び

議決結果などを 15 分程度の番組にまとめ、地元ケーブルテレビの放

送枠を活用して放映しているとのこと。本市でも、市長部局側がケーブルテレビの放送枠を取得し、映像に

よる広報を進めていくことがあれば参考とすべき取り組みと思われる。 


